○「はらまち九条の会ホームページ」をどうぞ。http://www.haramachi9jo.net または「はらまち九条の会」で開くことができます。ご意見もお寄せください。

九条はらまち

「はらまち九条の会」会報 No. 159

2011(平成23)年 1月15日(土)発行

海州国 の州ルビック 神風 神 瀬 神

●私の生い立ち 一個和十八年、満州で生まれて の東北部、満州国とよばれていた四平 の東北部、満州国とよばれていた四平 がは広島出身で満州鉄道に勤務し、母 は原町出身でした。私は男五人、女二人の七人兄弟の三男の九人家族でした。 がられ、家族全員が日本に帰国出来 たのは終戦から一年後となったそうで で、おいで中国人へ預けられた方も多く、子供連れで万やむをえ ないで中国人へ預けられた方も多く、それが現在の残留孤児の方々です。 が開国の時の私は三歳近くでした。 で、母はいつ逸(はぐ)れてもよいよ うに、名札と餅米の粉(お湯で溶かす で、母はいつ逸(はぐ)れてもよいよ うに、名札と餅米の粉(お湯で溶かす されいたそうです。満州国で生まれました。 のも、敗戦国になった日本人で、命 を持ずないるのでもなんとか無事に帰国出来 で、母はいつ逸(はぐ)れてもよいよ する札と餅米の粉(お湯で溶かす とすると言われたそうでもなんとか無事に帰国できないでした。 で、母はいつ逸(はぐ)れてもよいよ ないたそうです。満州国で生まれ



たのは、長男、長女、次男、私、四男でしたが、母のお腹の中には二ヶ月後に生まれる五男がいました。「引揚船のた、二度とあの思いはしたくはない」で、二度とあの思いはしたくはない」で、一大のが、今でも母の口癖です。というのが、今でも母の口癖です。というのが、今でも母の口癖です。というのが、今でも母の口癖です。というのが、今でも母の口癖です。というのが、今でも母の口癖です。というのが、今でも母の口癖です。というのが、今でも母の口癖です。と見から父の郷里の広島は、たったと引きました。



雅昭



<上>養職直前の満州国で。中央のお

一年前に原爆投下された 芸備線に乗り換えて中国山地 でたことが分かったのは、ずったことが分かったのは、現在の庄原市市 をしたことが分かったのは、ずったとと、家の方々に聞いるので、常に来れて加を耕しますが、 素をやったことがなり、本でかるの方々に聞いたり、本でかるので、常に来れて加を耕しますが、 をしたそうです。食べ盛りので、常に来れている。 で、よくこんな生ますが、当をしたそうです。食べ盛りので、常に来れて加を耕しますが、 で、まする。 をしたそうです。食べ盛りので、常に来れている。 で、おいるので、常に来れている生ますが、 で、まする。 をしたそうです。食べ盛りので、常に来れている生ますが、 で、まする。 をしたそうです。食べ盛りので、常に来れている生ますが、 で、まする。 をしたそうです。食べ盛りので、常に来れている生ますが、 で、まする。 をしたそうです。食べ盛りので、常に来れている生ますが、 で、まする。 で、まする。 をしたそうです。。食べ盛りので、常に来れている生ますが、 で、まする。 で、まなる。 で、ななる。 で、ななな。 で、なななななななななななな を記した。そのようにはなく、ずっとにかく働きません。とこのみんかおじざん、おばさん、おばさん、おばさん、おばさん、おばったりは原町から広島に戻って、おびいちゃんやいとこのみんかおじざん、おばさん、おばったりは原町から広島に戻って、からでした。そのように持ち帰るとします。原町のありと電際で、一番近いのように持ち帰るとします。原町ののように持ち帰るとします。原町ののように持ち帰るとします。原町ののように持ち帰るとします。原町ののが大変で、一番近いのようにはなく、ずっとはないのもにはないのようにはないのもにはないのもにはないた。 に私と末の弟のように、 と ではなかっために別二十三年春頃かられたのです。 ま本町の実家に預けられたのです。 ま本町の実家に預けられたのです。 ま本町の実家に預けられたのです。 ま本町の実家に預けられたのです。 ま本町の実家に預けられたのです。 ま本町の実家に預けられたのです。 ま本町の実家に預けられたのでした。 しく居心地の良いと 朝日座でのチャ 私と弟は 母ら は、食い扶 しが苦しく、 実家の原

新を東ね、それを荷車に山積で た。でも知っているお店に立たでも知っているお店に立た た。でも知っているお店に立たでも知っているお店に立た。 でも知っているお店に立たでもった。 後このような悲惨な生活は、なしたが、すべて戦争のせいでも うにと、兄弟競い合って試験でも裕福な家庭の者に負けない事がではありませんが しくて、そんな国策を招いた。ことには、正直言って悲しい。 と聞きました。 身されて死地に追いやられるの ないかなども考 十人以上のクラスが4クラス学年別でも当時は生徒数が多 分離されたり、 人に聞いた話として、「戦争に、私が少し大きくなった頃、 には決して合わせたくないも なると戸板を机にして頑張りま 子供は遊びながら帰れるの そのほか、とても言い尽くい 態を決して許してはなりませ でも、日本がアジア各国に しくてなりませんで 勝利国の侵入者によって 常に十番以内を堅持しま 戦争の悲 辱めを受けた した。 針金



▲平成5年9月、家族、親族、父の友人など13人 で、中国東北部の旧満州国の跡地を中心に7 泊8日の旅行。北京・天安門前広場にて。

「はらまち九条の会」会員

朝日

座を楽しむ会」会長

い、やったからやるとい、やったからやると克服できるはず い、地球上の争いはなりまが起きていますが、 間違えば、きっと確 うしてこんなことがでと私は考え ではい、やっ せん。 ていたのではない しようか。 ないことでも は つまでも戦 人 類 カン が 残 あまな 5

でいますが。 ・「あれ、原長田母神氏の講演を聞き、は歴史の真実だと思うことはDVD にとっています。それを活用して、 ですからこれとした。ですからこれとした。ですからこれとした。ですからこれとした。ですからこれとした。ですからこれとした。ですからこれとした。ですからこれとした。ですからこれとして、ですがらこれとして、ですがられたいます。 でですが、武器を持たない、国ですが、武器を持たない、国が、武器を持たない、国が、武器を持たない、国が、武器を持たない、国が、武器を持たない、国が、武器を持たない、国が、武器を持たない、国が、大田本としては、秘密をは、一般のでは、一般の 感謝しています。 今でも世界のどこかで孤児が生また責任はどこにぶつければよいのか 思 患います ■際協力は教育の面で ○DAなどですぐに日本は を銭や物資を送り、特定の政権 に回って有益な貢献になってい がことが多い。それよりも「教 でとが最良の方法と考えていま でがどうでしょう。 とが良いのではないでしょう。世界の方々に判断してもちうないで、直ちに世界に発信して 今の 残 私 留の ではな回 国力 V 10

〇山城さんは上記のように満州で生まれ、引き揚げや戦後の生活でご苦労をされました。でも、幼少時の原 町「朝日座」での原体験が、現在の「朝日座を楽しむ会会長」に結びついていると話され、現在**映画「アブラク** サスの祭」上映会に燃えておられます。○1月22日(土)①10:30②13:30③18:00 ○サンライフ南相馬